



EL EMPERADOR TIMUR, TAMBIÉN CONOCIDO COMO TAMERLÁN.

## 1370 - 1405: CAMPAÑAS MILITARES MONGOLAS DEL REY TAMERLAN

Si bien era turco, el mandatario de Imperio Timúrida, Tamerlán decía ser descendiente del emperador mongol Genghis Khan.

Sin embargo, no lo era, aunque efectivamente adoptó los métodos del conquistador mongol para emprender numerosas y terribles campañas militares a lo largo de gran parte de Asia. Por medio de estas, se ganó el respeto y el miedo de todos los gobernantes y militares del continente.

A pesar de su admiración por Genghis Khan, Tamerlán nunca utilizó el título de Khan para denominarse como jefe de su imperio. Por lo contrario, el emperador era sumamente respetuoso de la cultura mongol, por ello, sólo se limitó a nombrarse bajo el rótulo de emir.

Pero, en el reparto de poderes de su gobierno, designó falsos khan, quienes respondían a su poder. Igualmente, Tamerlán pudo acceder a la familia imperial mongol, al contraer matrimonio con una princesa de la dinastía.

En 1361, Tamerlán era emir de Samarcanda, ciudad que, diez años más tarde, pasó a ser capital del Imperio Timúrida.

Ese mismo año, el emperador empezó a demostrar sus habilidades en contienda, al momento de sofocar varias rebeliones que produjeran tribus integradas a sus dominios.

En 1370, Tamerlán dirigió su primera campaña por Asia, que culminó el dominio del ulus Chagatai. Este lugar era una confederación de grupos étnicos de la zona, que había sido fundado por uno de los hijos de Genghis Khan.

Luego, el emperador timúrida tomó la capital del janato de Il.

Además, Tamerlán se encargó de asesinar al mandatario de la región y, también, aniquiló a la población, de la misma manera que actuaba Genghis Khan.

EN 1361, TAMERLÁN ERA EMIR DE SAMARCANDA, CIUDAD QUE, DIEZ AÑOS MÁS TARDE, PASÓ A SER CAPITAL DEL IMPERIO TIMÚRIDA.



Entre 1370 y 1375, Tamerlán efectuó la conquista de las regiones de Mogulistán, donde se encontraba el codiciado valle de Fergana, y también, la eliminación de la dinastía Sufí, que regía Corasmia. Tiempo más tarde, en 1380, las huestes timúridas regresaron a estas dos zonas para afianzar el poder imperial.

Paralelamente a estas últimas campañas, Tamerlán acudió a combatir a la Horda Blanca y Azul, ya que este grupo se había manifestado en desacuerdo con el emperador, ya que le había proporcionado asilo a Toqtamish, quien pretendía su liderazgo. Luego, con la victoria de los timúridas, Toqtamish unificaría a ambos grupos en la Horda Dorada.

Mientras tanto, entre 1381 y 1383, el emperador expandió su influencia sobre Herat, al sur en Sistan y Kandahar, y al oeste sobre la región iraní de Mazandarán, situada al sur del Mar Caspio. A su término, Tamerlán regresó Samarcanda en 1385.

Al mismo tiempo que Tamerlán expandía sus dominios por Asia Central, la Horda Dorada se había rebelado. En 1382, los soldados de Toqtamish saquearon y destruyeron Moscú. Además, hasta 1385, la Horda Dorada invadió y conquistó los territorios aledaños, entre los que se hallaban varias ciudades rusas, lituanas y ucranianas. Finalmente, este grupo asedió Azerbaiyán y Tabriz, hecho que desencadenó la furia de Tamerlán.

**El imperio de la horda dorada, pese a su nombre tan novelesco, fue un estado mongol que se extendió entre grandes proporciones de los territorios que hoy conforman ucrania, kazajistán y también rusia.**



LUEGO DE SU MUERTE, GENGIS KHAN DIVIDIÓ EL IMPERIO MONGOL ENTRE SUS CUATRO HIJOS. YOCHI, EL MAYOR, TAMBIÉN FALLECIÓ PRONTO, Y LAS TIERRAS QUE CONQUISTÓ FUERON NUEVAMENTE DIVIDIDAS ENTRE SUS DOS HIJOS BATU (DE LA HORDA AZUL) Y ORDA (DE LA HORDA BLANCA).

### CONSOLIDACIÓN DEL IMPERIO TIMURIDA

En este marco, Tamerlán encabezó una nueva campaña por el continente. En esta oportunidad, su objetivo principal consistía en desbaratar el avance de la Horda Dorada.

Durante tres años, las tropas timúridas derrotaron sistemáticamente a los hombres de Toqtamish en todas las posiciones en las que éstos se habían ubicado.

Significativamente, su paso por la ciudad de Isfahán, Tamerlán decidió acabar con una rebelión y, para ello, masacró a todos los habitantes, con los que juntó unos 70 mil cráneos e hizo que sus hombres edificaran torres a manera de advertencia.



LA CIUDAD DE ISFAHÁN.

A su término, los timúridas volvieron a Mogulistán, a fin de pacificar sus dominios. Sin embargo, la Horda Dorada reapareció nuevamente y, también, fue vencida por el ejército imperial en 1391. En esa oportunidad, para asegurar el dominio de la región, Tamerlán encomendó a su nieto la regencia de la zona. Luego, el emperador lideró una excursión hacia el sudoeste.

Esa campaña duraría cinco años y, en el transcurso del viaje, los timúridas lograron el dominio de parte de Irán. Allí, Tamerlán ordenó la ejecución de todo el clan Muzzafarida. Luego, el emperador tomó Bagdad y, a continuación, envió delegados hacia las dinastías turcas que regían sobre Irán que se encontraban en la el resto del terreno iraní y sobre .

Tamerlán sólo se limitó a asolar  
y controlar la región norte de  
la Mesopotamia.





**EL EMPERADOR SOLAMENTE QUISO DEMOSTRAR Y EXPONER SU PODERÍO MILITAR. IGUALMENTE, EN ESA RUTA, FUERON MÁS LAS CIUDADES QUE SE RINDIERON A LOS INVASORES QUE AQUELLAS QUE DECIDIERON Y, POR ELLO, SER MASACRADAS.**

Igualmente, en esa ruta, fueron más las ciudades que se rindieron a los invasores que aquellas que decidieron y, por ello, ser masacradas.

Al dejar Medio Oriente, Tamerlán regresó a la capital de su imperio. Allí, ideó una nueva campaña, más aventurada y riesgosa que las anteriores, basada en la conquista de China. A fines de 1404, el ejército timúrida salió hacia esos territorios. Pero, finalmente, en 1405, Tamerlán murió.

**A su muerte, el cadáver de Tamerlán fue embalsamado con almizcle y agua de rosas, y más tarde envuelto con paños de lino.**

**Después, el cuerpo fue introducido en un ataúd de ébano y enviado a Samarkanda, donde fue enterrado en el mausoleo Gur-e Amir, que aún hoy existe.**

**Allí permaneció el cadáver de Tamerlán durante más de cinco siglos hasta que, en 1941, una expedición rusa dirigida por el antropólogo Mijail M. Gerasimov llegó al mausoleo para exhumar el cadáver del Emperador, con el único propósito de comprobar, mediante el análisis de sus rasgos faciales, si, tal y como afirmaba la leyenda, Tamerlán fue un descendiente de Genghis Khan.**

Luego, Tamerlán recibió la noticia del resurgimiento de la Horda Dorada y, por ello, mandó sus fuerzas hacia el Cáucaso. En esa región, el ejército timúrida aniquiló definitivamente a las huestes de Toqtamish.

Al terminar su misión, las tropas regresaron hacia Samarcanda en 1397.

En la capital de su imperio, Tamerlán se asentó a lo largo de un año. Allí, el emperador se dedicó a supervisar obras en la ciudad, así como a regularizar diversas cuestiones referidas a la administración pública. Pero, a comienzos de 1398, Tamerlán lideró una delegación timúrida hacia India y el Ganges, que acabó con resultados exitosos.

En 1399, luego de permanecer muy poco tiempo en Samarcanda, el ejército del emperador partió hacia Irán, con el fin de sofocar una rebelión unos de sus gobernadores.

Una vez en la zona, Tamerlán procedió a la matanza de los pueblos insurrectos y, además, consiguió afianzar sus dominios en Bagdad y Georgia.

Luego, los timúridas avanzaron sobre Siria y parte de Turquía, aniquilando a los ejércitos y poblaciones hostiles que hallaron en su ruta. En esta parte de su campaña, el emperador solamente quiso demostrar y exponer su poderío militar.